

# 介護の風景

△3△

桜がいつ満開になるか、その日をつかがい、人々が心浮き立たせていた先週末。高崎市のケアマネジャー、桜井宏子さんは、別の意味で陽気を気に掛けていた。思ひもよらないことだった。

四月になって次々入つて来る介護保険利用者からの電話。「デイサービスの送迎をお願いしてたけど、陽気がよくなつたから、リハビリのために自分で歩いていいみたい」

「暖かくなつたんで、美容院に行ってセットしてきた。おふろに入りたい。ケアプランにはないけど、入浴サービスをお願いできないか」

それらの希望を聞き入れることは、三月中旬に慌てふためいて作つた、その利用者の一ヵ月分の計画と料金を手直しすることを意味する。

「でも、なんとか聞いた

てあげて、利用料の請求作業をする今月末までに調整できないかと思う。

季節の変わり目でこんなことが生じてくるなん

とお年寄りの状態は変わりやすい。一ヶ月の計画を固定するところに無理があつたんですね。

桜井さんはケアマネジ

ムヘルパーの利用を依頼するアドバイスを続けられている。

「ケアマネジャーによつてプランの書き方はまちまち。どの利用者が自

己負担額を二割でなく三

%に減額される非課税世

で保護、家事、育児の援助活動をしている。そこへはほかのケアマネジャーから、ハートフル所属の本

人間らしい姿勢は介

立を見せ

られない姿勢は介立を見せ

ンですかね。不明な点を問い合わせたり、月末には利用者たちへの請求 分割みだが、受け持つ

■ □ ■

十九人の利用

者に接すると

き少しあ

うだらか。明るい笑顔

■ □ ■

■

介護保険に関するあ

21 (027-254

などの悩み、意見をお・・9933、FAXO 寄せてください。あて先 27-252-5322 は1371-8666 1) 上毛新聞社編集局 前橋市古市町1ノ50ノ「介護保険取材班」

## 人間って、機械じゃないんですね

先月二十七日午前九時半。デイサービスを週一回から二回に増やす。「正座してケアマネジャーが来るのを待つやしたいとい

う家へ。九十歳の本人と二歳の本人となく、普段の家族の様子

で来たので寄つてみました。いかがですか?」

疲れにかかわらず、声は晴れやか。「ケアマネジャーになつて良かつた。細胞全開っていう感じで仕事してるからです」

## 奔走のケアマネジャー



ヤーであると同時に、N 帯なかについて、役所の伝票処理もしなきや。孫が玄関先に出てきて、見ておきたい」との思

P.O法人「ハートフル」から連絡がぎりぎりま

で遅れた。そんな中で利思つたのに、三月より大

きなハチの巣をつづいて、玄関での立ち話五分。途方に暮れる家族。その

アルコール依存症で家庭崩壊も同然。祖母は全盲。同じ年で一緒によく遊んだ知的障害者のいとこは、がんで早く亡くなった。何年か前には悲惨な形で離婚、三人の子供をかかえ、どん底だった。

救いを求めた過去から目に見えないものをいつぱりたちのケースが私の中

に染み通つてくる。一刻